

BRESIL – Filiere sans OGM couteuse

Par Eric MEUNIER

Publié le 31/05/2000

José Hermeto Hoffmann, secrétaire d'Etat à l'agriculture de l'Etat du Rio Grande do Sul, est venu fin mai à la rencontre des organisations françaises pour trouver un soutien à son opposition aux OGM. "Nous voulons que notre Etat soit indemne d'OGM, mais le gouvernement ne fait pas son travail de surveillance aux frontières", a-t-il déclaré. En effet, la frontière avec l'Argentine se révèle très perméable vis-à-vis des OGM. Un programme d'aide à la mise en place d'une filière garantie sans OGM a démarré en collaboration avec la France, par le biais du Centre Régional pour l'Innovation et le Transfert de Technologies (centre en relation avec l'INRA du Mans). Ce programme, nommé Optima, soutenu par l'Organisation des Nations Unies pour le développement Industriel, comprend douze entreprises brésiliennes. Cargill, TradiGrain et l'importateur français Soulès- Caf ont, eux aussi, élaboré des filières non OGM avec le Brésil et ils proposent des tourteaux de soja non transgéniques, avec une augmentation du prix de 5 à 13%, selon que la filière est tracée non-OGM ou contrôlée non-OGM (cahier des charges de 25 pages).

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/bresil-filiere-sans-ogm-couteuse/